
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

9. April 2024

Beginn 17:00 Uhr

Ende 19:50 Uhr

Anwesende Dennis, Kate, Johannes, Gonne, Gabriel, Daniel S., Camilla, Bianca

Redeleitung Dennis

Protokoll Gonne, Kate, Johannes

FSR Anwesend: Gonne, Johannes, Daniel S., Camilla Abwesend: Nika

Termine

April 9. – 10. „Welcome Masters!“-Tage
11 21:00 Starparty Uhrturmhörsaal
12. – 14. SoFa (Seminar ohne Fachschaftsarbeit)
21. 16:00 Skatturnier
23. 17:30 PräStuss
24. Girls’ Day
24. 14:00 Stuss
25. 18:30 FSK
26. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)

Mai 13.& 16. WOrT
14. hobit contact
27. 13:00 Infoveranstaltung neue Studienordnung

Juni 7. – 9. Nachwuchsseminar (NaSe)
14. – 16. Seminar der üblichen Verdächtigen (SÜV)
21. 17:00 Abschlussfeier
26. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Die Abschlussfeier wird am 21. Juni stattfinden. Der Fachbereich fragt, ob Men-
schen von uns beim Ausschank und Aufräumen unterstützen können. Wir sind
zuversichtlich, Menschen zu finden.

@ Am Donnerstag ab 21 Uhr ist Starparty bei den Füsikern im Uhrturmhörsaal
mit Prof. Roth und ihre allerliebsten Lieblingsfachschaften sind eingeladen. Bei
schlechtem Wetter entfällt das.

Die vorläufige Klausurplanung steht mit Ausnahme der Wahlpflichtmodule, wie wir
mündlich von Herrn Eickmeyer erfuhren. Wir warten noch auf den Plan.

@ Dem Fachbereich fehlt ein Ort, an dem wissenschaftliches, administrativ-technisches
Personal und Studierende sich in informellem Rahmen austauschen können. Um
diesen Umstand zu beseitigen, gibt es ab nächster Woche dienstags, donnerstags
und freitags von 12 bis 15 Uhr „Coffee & \pi“-Treffen anlässlich der Analysis-
und Algebra-Seminare in Raum 309. Es gibt Barista-Kaffee und Softdrinks zum
Selbstkostenpreis und alle sind herzlich eingeladen!

@ Oliver Habrich und Felix Voigt haben in nächter Zeit ihre mündlichen Doktorprü-
fungen.

Arbeitsaufträge

Mailinglisten (Johannes; nach OWO)

Held*innen-Plakat (; )

Klopapier (Kate; 23.04.)

Handzeichen-Plakat und Sitzungsplakat drucken (Camilla; bald?)

FSK-Finanztag dokumentieren (Johannes; Anfang April) Erledigt! Siehe FS-Wiki1

B-Teile (Servermenschen; 01.05.)

Maßnahmenkatalog (Inga; 26.04.)

Büroschlüssel (Joscha; 26.04.)

TOP 1: Sitzungstermin

Die Sitzungen im Sommersemester werden wöchentlich dienstags ab 17 Uhr stattfinden.

1https://fswiki.mathebau.de/index.php/Seminare/Finanzanträge
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TOP 2: Meta: Hinweise auf B-Teile im Protokoll

Nach der Diskussion in TOP 7 auf der Sitzung am 12.3. hat Johannes eine Lösung in
unser TEX gebastelt, sodass wir nun im drei Optionen haben, nichtöffentliche Teile in
unser Protokoll einzubauen:

• B-Teil mit \begin{bteil}...\end{bteil}, was dann so aussieht: Weitere Infor-
mationen zu diesem Thema stehen im B-Teil.

• B-Teil mit eigenem Hinweis als \begin{bteil}[Dann besprachen wir noch weitere
geheime Dinge.]...\end{bteil}, was dann so aussieht: Dann besprachen wir
noch weitere geheime Dinge.

• C-Teil für dumme Commentare und Zitate mit \begin{cteil}...\end{cteil},
was dann so aussieht:

TOP 3: Wasserfilter

Kate besorgt Kartuschen für die Wasserfilter und Gonne reicht die Rechnung ein. Danke
dafür.

TOP 4: Transponder

Dezernat IV hat uns eine Rechnung für zwei im Februar 2022 ausgegebene Transponder
geschickt. Johannes hat mit Frau Hasse gesprochen und uns bestätigen lassen, dass
die Absprache aus 2021, dass die Fachschaft eine bestimmte Anzahl von Transpondern
begründet kostenfrei erhalten darf, weiterhin gültig ist.2 Die Rechnung scheint also ein
Fehler gewesen zu sein. Wir haben auch beim Dezernat nachgefragt, ob die Absprache
weiterhin gilt.

Aus diesem Anlass haben wir uns von Frau Schubotz eine Liste der aktuell ausgestellten
Transponder geben lassen und wollen diese durchsehen und ihr mitteilen, welche Trans-
ponder davon widerrufen werden sollen. Die Sitzung entscheidet, dass alle aufgelisteten
Personen ihren Transponder behalten sollen.

TOP 5: Vertrauenspersonen

Wir wollen drei neue Vertrauenspersonen wählen! Zur Wahl stehen: Min, Gonne, Tom K.
und Lea. Bianca hat ihre Kandidatur zurückgezogen, da ihr ein Veto angekündigt wurde.

2Die Transpondergründe und Absprachen von damals sind im FS-Wiki (Sonstiges/Infrastruktur) doku-
mentiert.

3



Wahlsystem: Jeder (also auch zur Wahl stehende) bekommt einen Zettel, auf den er die
vier Namen schreibt und hinter jeden, auf welchem Platz ∈ {1, 2, 3, 4, ∞} er die jeweilige
Person setzten würde. Geteilte Plätze (z.B. 2, 1, 2, 4 oder 1, 3, 2, 2) sind möglich. Ein
Veto entspricht dem Platz ∞. Vertrauenspersonen werden die drei Personen mit der
niedrigsten Summe über alle Stimmzettel, wenn diese reell ist. Im Falle eines Gleichstands
gibt es eine Stichwahl zwischen den Letztplatzierten. Die Platzierungen werden nicht
bekannt gegeben, sondern lediglich, wer gewählt wird.

Die Wahl ergab, dass unsere neuen Vertrauenspersonen Gonne, Lea und Tom sind. Wir
fragen die nicht Anwesenden, ob sie die Wahl annehmen und bestätigen das nächste
Woche.

Wir danken herzlich Sukie und Marc für die bisherige Ausübung dieses Amtes.

TOP 6: Infos vom Serverteam

Gonne hat unsere Mailinglisten-Technik neu konfiguriert. Dies hat neben vielen Fehlerbehe-
bungen den Effekt, dass alle Mailinglisten nun Adressen der Form <listenname>@lists.mathebau.de
statt zuvor <listenname>@mathebau.de haben. (Dies betrifft nicht die Weiterleitungen
wie <vorname>@mathebau.de) Die alten Adressen funktionieren nicht mehr, da wir nicht
den dauerhaften Wartungsaufwand haben möchten die alten Adressen zu pflegen. Wir
überlegen kurz, ob wir alle Listen über diese Änderungen benachrichtigen möchten. Der
Aufwand bei den meisten Abonnenten, diese Mail zu lesen scheint uns zu hoch gemessen
an dem doch meist recht kleinen Absendekreis. Daher wird Gonne sich um alle Mails
kümmern, die noch an alte Listenadressen gesendet werden.

Unser Gitea3 ist nun ein ForgeJo! Das Aussehen hat sich etwas geändert, die Funktionalität
bisher nicht.

Wenn jemand von euch bei irgendetwas im Serverteam helfen möchte (es stehen auch
deutlich kleinere Aufgaben zur Verfügung als die gesamten E-Mails umzuziehen), dann
meldet euch gerne bei root@mathebau.de.

Hinter den Kulissen werden nach und nach Dinge auf NixOS umgezogen.

TOP 7: Athenepreis

Wir entscheiden, den ernsthaftesten der Vorschläge von der vorletzten Sitzung zu nehmen.
Welcher das ist, steht im B-Teil. Johannes gießt die richtige Mail in das Formular und
reicht es ein. Danke dafür.

3https://gitea.mathebau.de
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TOP 8: Awareness-Konzept, Vertrauenspersonen auf
Veranstaltungen und so

Die Idee von der letzten Sitzung wird aufgegriffen, eine Art Awarenessperson auf Ver-
anstaltungen zu haben, die für diverse Themen ansprechbar ist. Es wird vorgeschlgen
dazu ein genaueres Konzept auszuarbeiten und dies dann auch an alle Orgen von Ver-
anstaltungen zu kommunizieren. Dazu gehört mindestens, wie man kommuniziert, dass
es solche Personen gibt (z. B. durch ausgehängte Konzepte) und wie man die Personen
markiert (z. B. durch Lichterketten).

Die Sitzung findet den Vorschlag gut, ein derartiges Konzept wird aber nicht auf einer
Sitzung ausgearbeitet werden. Dennis hat nach Mai Interesse an einem Konzept mitzu-
wirken, sofern sich jemand um die Terminfindung kümmert und nicht vorher schon mehr
Konzept entstanden ist.

TOP 9: FSK

Am 21. März fand die letzte FSK statt.

Neues aus den Fachschaften

Aktuell finden wohl wieder Einbrüche bei Fachschaften statt. Zuletzt wurde am botani-
schen Garten bei der Biologie eingebrochen.

Gremien

Für die kommenden Hochschulwahlen wird für die zentralen Gremien wieder ein Wahl-o-
Mat aufgesetzt werden. Im Gegensatz zu den letzten Jahren wird dieser dieses Jahr nicht
mehr vom AStA, sondern von eine*r Dozent*in erstellt werden.

Um bei den nächsten Hochschulwahlen eine bessere Wahlbeteiligung zu erzielen, möchte
der AStA einen AK zur Wahlwerbung gründen. Außerdem soll ein AK gegründet werden,
um sich für den Erhalt der Zivilklausel einzusetzen. Im Protokoll der Fachschaftssitzung
vom 26. März 2024 findest du mehr Informationen zu diesem Thema im TOP zum
Senat.

Zu Beginn der Amtszeit des Präsidenten Prömel wurde mit diesem ein Interview zu
seinem neuen Amt an der Uni geführt.4 Es steht nun die Idee im Raum, ob man ein
ähnliches Interview mit dem neuen Kanzler führen möchte. Sollte es Interessent*innen
in den Fachschaften geben, die daran mitwirken wollen würden, können sich diese bei
svenja@fachwerkhouse.de melden.

4https://www.fachschaft.physik.tu-darmstadt.de/cms/index.php?id=erstes-interview
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Kanzlergespräch

Da der neue Kanzler die FSK im April besuchen wird, wurden Themen für das Gespräch
mit ihm gesammelt. Unter anderem wurden genannt:

• aktuelle Situation mit Dezernat IV
– Anmeldung von Veranstaltungen
– Abnahme von Bühnen in Nicht-Standardsetups
– gezielte Ansprechperson für Veranstaltungsleitungen

• zu wenige Lernräume, insbesondere am Wochenende

Im Kontext der Situation im Dezernat IV wurde angemerkt, dass die Dezernatsleitung
von Dezernat IV den Fachschaften in der Vergangenheit auch ein Gesprächsangebot
unterbreitet hat, sollte es zu Problemen mit ihrem Dezernat kommen. Beim Gespräch
mit dem Kanzler möchte man dies in angemessener Weise berücksichtigen.

Raumgestaltung

Dezernat IV hat in Räumen einiger Hochschulgruppen, dem AStA und anderen Gruppen
ohne Rücksprache Sticker entfernt. Dies wurde mit dem Ambiente und Brandschutz
begründet. Der AStA sammelt Berichte, um mit dem Dezernat in Kontakt zu treten.

Lernräume

Es wurde berichtet, dass verschiedene Fachschaften keine ausreichenden Lernräume hätten
– insbesondere am Wochenende. Manche Fachbereiche haben Schließmöglichkeiten über
Athenekarten gebastelt.

Tarifverhandlungen

Es gab kurz nach der FSK Tarifverhandlungen unter anderem für studentische Hilfs-
kräfte an der TU Darmstadt. Da diese inzwischen abgeschlossen sind, erläutern wir die
Infos der FSK nicht weiter und verlinken die Meldung der TU über die Ergebnisse der
Verhandlungen.5

Digitaler Studienausweis

Ein Konzept wird auf einer der nächsten FSKen vorgestellt. Dort nehmen sie auch
Rückmeldungen entgegen.

Diskriminierung gemeinsam bewältigen

Unter diesem Titel gibt es eine Initiative, die sich über Mitwirkende freut. Außerdem
betreibt die Initiative auf verschiedenen Kanälen Aufklärung über Diskriminierung.

5https://www.tu-darmstadt.de/universitaet/aktuelles_meldungen/einzelansicht_444544.de.
jsp
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TOP 10: Wahlwerbung

Im letzten Jahr haben uns andere (Status-)Gruppen gefragt, ob wir deren Wahlwerbung
auslegen.

Einerseits ist es nicht unsere Aufgabe, andererseits haben wir die Erfahrung gemacht,
dass Menschen mangels Information nicht wählen.

Wir finden es indiskutabel, nur für einzelne Parteien bzw. Listen innerhalb einer Status-
gruppe Wahlwerbung auszulegen. Ob wir über alle studentischen Listen und im weiteren
auch für alle Listen der WiMis, ATM und Profs informieren (und damit auch für diese
werben) wollen, diskustieren wir auf der nächsten Sitzung.

Dazu brauchen wir jemanden, der den TOP sinnvoll vorbereitet, indem unter anderem
das Protokoll aus dem letzten Jahr gelesen wird.
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